

ЗАНЯТИЕ ВЫСШЕГО ПОЛОЖЕНИЯ В ПРЕСТУПНОЙ ИЕРАРХИИ КАК ОБЪЕКТ КРИМИНАЛИСТИЧЕСКОГО ИССЛЕДОВАНИЯ

Ишигеев Владимир Степанович,
профессор кафедры уголовного права, криминологии и уголовного процесса
Института государства и права Байкальского государственного университета,
доктор юридических наук, профессор,
заслуженный юрист Республики Бурятия
Vladimir.ishigeev@mail.ru

Смолькова Ираида Вячеславовна,
профессор кафедры уголовного права, криминологии и уголовного процесса
Института государства и права Байкальского государственного университета,
доктор юридических наук, профессор,
заслуженный юрист Российской Федерации
smolkovaiv@mail.ru

Пузикова Анастасия Витальевна,
преподаватель кафедры уголовного права, криминологии и уголовного процесса
Института государства и права Байкальского государственного университета
puzikova.av@yandex.ru

В статье анализируются криминалистические особенности, влияющие на раскрытие и расследование уголовных дел, связанных с занятием высшего положения в преступной иерархии (ст. 210.1 Уголовного кодекса Российской Федерации). Авторами указывается на два важных момента при расследовании уголовных дел, связанных с занятием высшего положения в преступной иерархии. Первый — появление новой нормы уголовного закона, как и многих других, обуславливает разработку для органов следствия определенной методики расследования, основанной на научных знаниях. Второй — для формирования доказательственной базы по уголовному делу и в целом выработки методики расследования подобных дел необходимо установить ключевой момент, связанный с определением основного понятия «занятие высшего положения в преступной иерархии». В связи с этим имеет практическое значение для данной категории уголовных дел выявление криминалистических характеристик и их последующее интегрирование со знаниями иных наук, задействованных для определения сущности установленного уголовным законом запрета.

Ключевые слова: деяние, уголовный закон, методика расследования, занятие высшего положения в преступной иерархии, уголовная ответственность.

OCCUPATION OF THE HIGHEST POSITION IN A CRIMINAL HIERARCHY AS AN OBJECT OF CRIMINALISTIC RESEARCH

Ishigeev Vladimir S.
Professor of the Department of Criminal Law, Criminology and Criminal Procedure
of the Institute of State and Law of the Baikal State University
Honored Lawyer of the Republic of Buryatia
LL.D., Professor

Smolkova Iraida V.
Professor of the Department of Criminal Law, Criminology and Criminal Procedure
of the Institute of State and Law of the Baikal State University
Honored Lawyer of the Russian Federation
LL.D., Professor

Puzikova Anastasia V.
Lecturer of the Department of Criminal Law, Criminology and Criminal Procedure
of the Institute of State and Law of the Baikal State University

The article analyzes the forensic features that affect the disclosure and investigation of criminal cases related to occupying the highest position in the criminal hierarchy (Art. 210¹ of the Criminal Code of the Russian Federation). The authors point out two important points in the investigation of criminal cases related to occupying a higher position in the criminal hierarchy. The first appearance of the new norms of the criminal law, like many others, stipulates the development for the investigation bodies of a certain method of investigation based on scientific knowledge. Second, to form the evidence base in a criminal case and, in general, to develop a methodology for investigating such cases, it is necessary to establish a key point related to the definition of the basic concept of “occupying a higher position in the criminal hierarchy” In this connection, it is of practical importance for this category of criminal cases to identify forensic characteristics and their subsequent integration with the knowledge of other sciences involved in determining the essence of the prohibition established by the criminal law.

Keywords: act, criminal law, investigation technique, occupation of the highest position in the criminal hierarchy, criminal liability.